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浦东新区日前公布《浦东新区

街道整体提升打造精品城区专项

行动计划（2022-2025）》。该计划

显示，从今年起到 2025 年，浦东将

实施 390 个项目，通过精致化的城

市建设、精细化的城市治理、精深

化的社区服务，浦东 12 个街道实

现“大变样”，展现与社会主义现代

化建设引领区发展相适应的城市

新面貌。

本次编制的专项行动计划，根

据各街道的资源禀赋、发展目标、

人口结构和人文内涵，遵循“需求

导向、科学精准配置；赋能基层、健

全体制机制；多方参与、共建共治

共享”三个基本原则，着力建设“宜

居”社区、“绿色”社区、“智慧”社区

和“个性化”社区。

在强化人民城市“宜居”社区

方面，将持续推动各街道“15 分钟

社区生活圈”提质增效，全面实施

新一轮老旧小区综合整新，较上一

轮覆盖面增加 25%，进一步完善公

共服务品质，着力打造全国文明典

范城区标杆。

在建设公园城市“绿色”社区

方面，将依托美丽街区“双最”示范

区创建，持续打造绿色社区，人均

公园绿地面积达到 13.5 平方米，

形成可进入、可游览、可休憩的街

旁高品质生态空间。

在创建城市治理“智慧”社区

方面，将全面推进社区治理数字化

转型，有效提升公共数据服务质

量，公共数据及时更新率达 90%以

上，推广“数字孪生城市”建设，推

动地区社会治理精细化。

在打造多元特色“个性化”社

区方面，各街道将充分发挥主观能

动性，结合自身实际和资源禀赋，

形成“一街道一方案一特色”，并细

化行动方案和计划节点，统筹项目

实施。

12 个街道是浦东最早开发的

地区和最早完成城市化进程的区

域，各类城市基础设施和公共服务

设施配置有一定基础。特别是通过

实施两轮“15分钟社区生活圈”三

年行动计划，各街道基本符合设施

标准化配置要求。

如今，百姓对公共服务配置需

求多元化，品质要求不断提高，服

务供给需提质扩容；同时社会治理

进入新阶段，精细化管理要求提

高，数字化转型需求迫切。

为此，从今年 2 月份开始，新

区就陆续开展调研，听取街道的实

际需求。围绕“补短板、强弱项、提

质量”三个方面，优先补齐公共服

务短板，主要解决公共服务资源

“有没有”的问题；重点强化公共安

全保障，着力解决服务群众“好不

好”的问题；在此基础上，有序开展

设施修缮提升，推动街道整体发展

向“优不优”转变。

据了解，新区对项目实施的可

行性进行论证，梳理确定了“四个一

批”390个项目，包括区域道路畅通

一批、城市面貌改观一批、服务能

力提升一批、规划研究储备一批，

细化明确了开展“精品城区”专项

行动的年度目标任务节点，并创新

实施机制，充分赋予街道自主性，统

筹项目实施，进一步打造舒适生活、

优质服务、品质体验、经济活跃的现

代化城区。 来源：浦东时报

“业主表决结果出来了，本次共

收集业主线上总票数 35 票，线下

总票数 14 票，汇总后同意率达

95.91%，同意进行该项目。”近日，

马桥镇景城品雅苑小区就 57 号楼

使用专项资金维修电梯发起一次业

主表决，这也是闵行区首个在区块

链技术加持下业主线上表决通过维

修项目的小区。

不仅如此，所有参与投票的业

主还可在“随申办”的“马尚投”中查

看投票情况。“我们可以随时随地参

与投票，结果在公布后可以马上查

看，非常方便。”业主张女士说道。

表决结果可及时
查看、可回溯查验
对于高层住宅来说，电梯是居

民出行必需的工具。7月开始，品雅

苑居委会、业委会陆续收到了 57

号楼住户关于电梯慢、上下楼等待

时间长的反馈，物业检修后发现，电

梯缆绳存在老化问题，有一定安全

隐患，需要更换新缆绳。

为了居民出行安全和方便，于

是便有了这一次特殊的业主表决。

“以往每次表决居民的参与度都不

太高，主要是居民觉得麻烦，时间上

也不方便。这是我们第一次尝试线

上、线下投票结合，最后结果也说明

很多居民愿意参与社区讨论，也接

受线上投票这种形式。”景城品雅苑

居民区党支部书记、居委会主任张

挺说。

疫情的冲击让人们越来越意识

到了数字化能力的重要性。作为上

海重点打造的人工智能试验区，马

桥镇一直在社区治理方面积极探索

数字化新模式，镇房屋管理所推出

了“马尚投”线上投票工具，景城品

雅苑业委会率先投入使用。

“人工智能是马桥镇的特色，我

们也希望通过新技术、新模式，提高

居民参与社区活动的积极性。”马桥

镇房管房屋管理所工作人员闻良介

绍说，“马尚投”通过区块链技术对

数据安全性进行加持，保证了投票

数据不能被篡改，若居民对投票结

果有疑虑，可以回溯查验。数据不能

作假，居民最担心的“被投票”“被改

票”不会发生，这也能很大程度解决

以往投票表决中可能存在的信任危

机。

“听到线上投票，我就害怕是新

潮的东西，老年人不会弄的。”居民

李阿姨第一次尝试线上投票，她按

照步骤，先在“随申办”找到“马尚

投”，然后核实个人信息、查看表决

事项，再投出选票，最后签上自己的

名字，五个步骤前后需要几分钟时

间，“体验还是很新鲜的，弄起来也

简单、不麻烦”。

与李阿姨的兴致盎然不同，吴

先生原本没打算参与。“我们楼那几

天刚好被封控，我没事就试了试，把

票投了，用起来感觉不错，流程也不

复杂，如果以后的表决都是线上投

票的话，应该能省不少事。”对吴先

生来说，不受时间距离限制，手机就

可以操作，这很有吸引力。

破解业主大会召
开难、参与度低困境
一直以来，业主大会都存在召

开难、表决难的问题。究其原因，每

场业主大会都像一场硬仗，从核对

业主身份、发放选票，到回收选票、

唱票、计票，周期长，费时费力，最后

效果还不理想。

而在“马尚投”中，验证业主身

份信息后登录，如果居民是房屋的

业主，线上投票开放期间随时都可

以投票，以前需要几周才能完成的

事，现在就只需要几天。而且，“马尚

投”还能自动生成线下选票，对于没

参与线上投票的业主，工作人员可

以收集线下选票后逐张扫描录入后

台，一键生成线下选票最终结果，减

轻了工作量。

作为第一个“吃螃蟹”的小区，

张挺直言这并不轻松但非常值得，

“2021 年我们开始了线上表决模式

的探索，从最初的一无所知，到今天

居民只需点一点，就可以参与小区

投票事项、查看小区公共收益、通知

公告等。我们希望通过打造社区信

息化、数字化治理平台，拓宽问政于

民、问需于民、问计于民的渠道。”

经过近一年的完善和调试，随

着品雅苑 57 号楼栋电梯维修资金

使用项目的线上表决通过，这里的

社区精细化管理也有了更多可能

性。“之后，我们会探索在更广大业

主群体、更多社区应用场景中使用

马尚投。它不仅减轻了我们基层的

工作压力，提升了工作效率，同时也

保证了程序合法与信息的公开透

明。”张挺说道。 来源:上观新闻

业主线上表决 全程公开透明

“黑科技”让这个小区尝到了“甜头”

“2023 冬季云南怒

江州公益助学”活动捐赠

物资交接仪式于 12 月

16 日下午分别在上海乾

康体育发展有限公司和

上海亮竞体育文化有限

公司举行。此次，两家企

业共向云南省怒江傈僳

族自治州泸水市鲁掌镇

中学和贡山县独龙江乡

九年一贯制学校捐赠了

两家企业自主品牌的长

款羽绒大衣、运动服、足

球等运动项目物资，总价

值 27万余元，上述两家

企业已经连续 5 年向云

南怒江州、四川大凉山、

西藏和新疆的边远地区

及无人区的中小学、幼儿

园捐赠了大量的体育运

动器材和运动服装等公

益助学物资。

此次捐赠的公益助

学物资不日将由上海报

业集团退休记者、公益助

学热心人士颜燕德送往

怒江州当地学校。
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上海亮竞体育文化有限公司董事长

王庆与公益人颜燕德交接助学物资

上海乾康体育发展有限公司总经理

杨光裕与公益人颜燕德交接助学物资


